

# Le Marché Unique Européen



Dessiné par Niki de Saint-Phalle  
Mise en page de Michel Durand-Mégrret  
Imprimé en héliogravure  
Format horizontal 36,85 x 26  
40 timbres à la feuille  
Vente anticipée le 6 novembre 1992  
à Paris et Strasbourg (Bas-Rhin)  
Vente générale le 9 novembre 1992

L'Europe est née à Six dès 1952 et s'est constamment élargie pour comprendre aujourd'hui douze pays et rassembler 343 millions d'Européens.

A partir de 1979, tous les cinq ans, ces Européens élisent au suffrage universel direct un Parlement qui siège symboliquement à Strasbourg, enjeu des deux guerres civiles européennes de 1914-1918 et 1940-1945. Après avoir créé un marché commun de 1958 à 1986 puis un marché unique pour le 1<sup>er</sup> janvier 1993, les Européens envisagent de fonder leur union politique à travers le traité de Maastricht du 8 février 1992, actuellement soumis à la ratification des douze États membres, et qui prévoit d'ici l'an 2000 une monnaie européenne, une sécurité européenne et une citoyenneté européenne.